



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER



CARTA VIRTUAL OCTUBRE 20 DE 2012 - 155

Redacción: Carlos Cortés Caballero

HERNAN QUIJANO MULFORD

Otro ginecoobstetra se nos marcha después de sufrir durante un largo periodo una condición que según Amelia, una de sus hijas, lo inhabilitó físicamente en los últimos años y que como todo lo que sucede en los médicos fue rara y no se pudo precisar, ni con las ayudas diagnósticas.

Hernán, alto, fornido, perteneció al grupo de profesionales destacados en su actividad por la manera sosegada, tranquila y honesta como practicaron su oficio. Primero en el Hospital San Juan de Dios que podría decirse para utilizar un sustantivo de cajón fue “el templo” de la medicina bumanguesa por excelencia. Allí como otros que desafortunadamente tampoco ya nos acompañan, hizo sus turnos cuando aun los médicos no aparecían en nómina y la caridad se aplicaba no solo a los enfermos sino también a los médicos; lo encontré en compañía de otros colegas en las reuniones del servicio cuando Primitivo Rey me invitó por lo menos en dos oportunidades para que comentásemos sobre nuevas técnicas en banco de sangre y la enfermedad trofoblástica que era tan común en nuestro medio y los falsos negativos en los Galli Mainini, cuando los resultados se expresaban en “unidades animal”, porque alguien en el laboratorio había confundido los sapos con las hembras.

Debió por su especialidad presenciar muchas alboradas a la espera de que el producto de la gestación “coronara”; además, con su equipo que adquirió en el Brazil y que también trajo con su consentida Inés, junto con los pergaminos y conocimientos que implicaban el haber recibido su entrenamiento completo en un Hospital reconocido de Sao Paulo, hacía en las horas de la tarde en las instalaciones del Servicio de radioterapia, sus colposcopias cuando este método no eran tan popular como hoy día. Después ingresó al Instituto de los Seguros Sociales y finalmente al grupo de la Clínica Materno Infantil San Luis, donde culminó su ejercicio profesional.

Con otros especialistas creo el Capítulo de Santander de la sociedad de Obstetricia y Gi-

necología. Fui durante muchos años gracias a su confianza su consultor en patología y por la amistad que me brindó pude acompañarlo en su gozo cuando algunos de sus hijos culminaron su carrera profesional. Anhelaba, me manifestó al retirarse, dedicarse a las labores del agro, pero esto no le fue posible. Muchas veces nuestros sueños así perduran sin que por esas cosas de la vida podamos hacerlos realidad. A Inés, Amelia, Cecilia, Laura y Hernán Arthur nuestro fuerte abrazo de solidaridad.

CANCER DE MAMA.

Ayer- 19 de octubre- se celebró EL DIA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA esta neoplasia. “Bucaramanga es una de las ciudades con mas casos registrados y con mayor índice de mortalidad en el país por esta enfermedad, 17 mujeres mueren por cada 100.000 habitantes, según el último informe de la secretaria de salud de Bucaramanga”(Tomado de 15; Alejandra Flórez; El brasier más grande del mundo. Octubre 15-28 de 2012; pág.. 2)

TRASPLANTE DE PÁNCREAS Y RIÑÓN.

Se practico el anterior fin de semana en la Fundación Cardiovascular, este procedimiento que convierte a Bucaramanga en la tercera Ciudad del país habilitada para hacerlo. (Tomado de Vanguardia Liberal- 19 de octubre del 2012).

FRASES SUELTAS.

“Parte del problema que vive este país desde el punto de vista político, es que por lo menos la mitad de los colombianos siguen pensando como Álvaro Uribe” (Tomada de la entrevista de Pastor Virviescas a Navarro Wolf .Publicada en 15, 20 de Agosto al 2 de Septiembre; pág. 5)

ADJUNTO: TRIBUNAL DE ETICA MEDICA